



Luis Froilán Cea Gómez y Francisco Martínez

MOSTAZAL RECORDÓ A BRIGADISTAS FALLECIDOS EN INCENDIO FORESTAL DEL AÑO 1965

Fernando Ávila F.

En una emotiva romería realizada en la comuna de Mostazal, se recordó con profundo respeto y gratitud a Luis Froilán Cea Gómez y Francisco Martínez, brigadistas que dieron su vida en el control de un incendio forestal ocurrido el año 1965, convirtiéndose en mártires de Mostazal.

La historia de esta tragedia, que marcó profundamente a la comuna, fue relatada de manera conmovedora por Don Gastón Daza, quien compartió su testimonio en presencia de algunos de los valientes brigadistas que aún están con vida y que formaron parte de aquella brigada. Sus palabras conectaron con el heroísmo y sacrificio que representan Luis y Francisco para Mostazal, aludiendo, además, al también recordado profesor Fernando Cifuentes, quien dejó sus palabras plasmadas en el libro "Antes del olvido", historia-homenaje a los mártires que ningún mostazalino debiera desconocer y jamás olvidar, indicaron durante la jornada. La historia indica que el 24 de octubre de 1962, se creó la Brigada de

Policía Forestal. Su objetivo era la prevención y control de los incendios forestales en el país, además de la fiscalización de la Ley de Caza y Pesca, como de cualquiera otra que se le encomiende en este sentido.

La Brigada se organizaba en Patrullas Forestales, estructuradas en las unidades territoriales ya establecidas, con personal especialmente entrenado, para esta finalidad, a la que se podían integrar voluntarios civiles, los que recibían capacitación en esta materia y se les entregaban los elementos necesarios, para el desempeño de sus funciones. Esta importante tarea, no estaba ajena a los peligros para sus integrantes.

Fue así como el 31 de diciembre de 1965, durante un incendio provocado por quemar unas ramas secas en los cerros de Angostura, fallecieron los voluntarios de la Patrulla Forestal de San Francisco de Mostazal: Luis Armando Cea Gómez y Francisco Martínez Martínez, quienes cayeron a una quebrada mientras intentaban apagar las llamas, transformándose en los primeros mártires de la Brigada.



Se recordó el legado que dejaron en la comuna los dos brigadistas.

En esta ocasión, la municipalidad, representada por su alcaldesa, reafirmó el compromiso de mantener vivo el recuerdo de sus mártires, asegurando que sus nombres y su legado sigan siendo honrados en la historia. Además, se tomaron

compromisos importantes durante la ceremonia, reflejando la voluntad de seguir construyendo una comunidad que valore la memoria, la solidaridad y el sacrificio de quienes dieron todo por los demás.

DURANTE UN INCENDIO PROVOCADO POR QUEMAR UNAS RAMAS SECAS EN LOS CERROS DE ANGOSTURA, FALLECIERON LOS VOLUNTARIOS DE LA PATRULLA FORESTAL, QUIENES CAYERON A UNA QUEBRADA MIENTRAS INTENTABAN APAGAR LAS LLAMAS.